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Basketball • Faustball • Gerätturnen • Kinderturnen • Leichtathletik • Rhythmische Sportgymnastik 
Schwimmen • Stepaerobic • Tischtennis • Turnen und Gymnastik • Volleyball • Wandern • Wasserwandern

Blumenthaler Turnverein  
von 1862 e.V.

Wir bedanken uns fürs Mitmachen in den Abteilungen und Gruppen auch im vergangenen Jahr.  
In vielen Bereichen haben wir unsere Vereinsarbeit erfolgreich fortgesetzt.

 Langjährige Mitglieder förderten durch ihre Vereinstreue und Beiträge 2024  
wiederum unsere Kinder- und Jugendarbeit. 

Das kommende Jahr stellt uns erneut vor große Herausforderungen.  
Mögen alle nach ihren Kräften mithelfen, sie zu meistern!

 Wir wünschen uns gemeinsam einen Turn- und Sportbetrieb mit viel Spaß und Freude 
in den Turnhallen, Schwimmbädern und auf unserem Löhplatz. 

Euch und Ihnen allen alles Gute, Glück, 
Gesundheit und Zufriedenheit im kommenden Jahr!

Aus unserer Mitte
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Unser Vereinsheim am Löh.

Arbeitsdienst rund ums Vereinsheim

Vorher und nachher.

Ein neuer Container ist aufgestellt, der alte „ent-
sorgt“.

Neu auf dem Löh

Es ist mühsam, aber es tut sich doch 
immer etwas! Am 9. November fand wie-
der ein Arbeitsdienst auf dem Löh statt mit 
weithin sichtbarem Ergebnis. Es wurde 
klar Schiff gemacht. 
Vielen Dank an alle, die geholfen haben! 
Im Frühjahr soll es weitergehen. Hoffent-
lich sind dann viele Helferinnen und Helfer 
mit dabei.

Eine kleine Veränderung auf dem Löh 
kündigt schon einmal etwas Neues an. 
Im kommenden Jahr begrüßen wir Foot-
baller als Gäste auf unserer Platzanlage. 
Sie werden mit ihrem Sport den regelmä-
ßigen Spielbetrieb auf dem Löh beleben. 
Wir hoffen nach erfolgversprechenden 
Vorgesprächen und Vereinbarungen 
auf ein gutes und freundschaftliches 
Miteinander. 

Jahreshauptversammlung

Freitag, 25. April 2025
um 20.00 Uhr, Vereinsheim am Löh, Am Forst 1, 28779 Bremen

Die Einladung mit der Tagesordnung wird satzungsgemäß rechtzeitig 
veröffentlicht. Alle Mitglieder sind herzlich willkommen!

Geschäftsstelle

Die Geschäftsstelle hat auch weiterhin 
keine regelmäßigen Öffnungszeiten. Die 
Vereinsverwaltung ist aber telefonisch 
oder per Mail zu erreichen. Es kann 
auch ein Termin in der Geschäftsstelle 

vor Ort (also auf dem Löh) vereinbart 
werden. Bitte wenden Sie sich, wendet 
Euch vertrauensvoll an Susanne Pohl. 
Die Kontaktdaten finden sich aktuell in 
diesem Heft.

Striekenkamp 2a · 28777 Bremen
Tel. 0421-690480 · www.witthusglasdecor.de

Besuchen Sie unsere Ausstellung

Glastüren · Fenster · Spiegel

Schiebetüren  ·  Zimmertüren 

Haustüren  ·  lackiertes Glas  

Vordächer  ·  Spiegelleuchten  

Glasmöbel  ·  Glasduschen
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Seniorenkaffee im Vereinsheim „Am Löh“

Am 22. November fand in diesem Jahr 
der Seniorenkaffee des BTV im Vereins-
heim „Am Löh“ statt. Und das Treffen der 
über 60-jährigen Vereinsmitglieder (mit 
Partnerinnen und Partner) war nach 30 
Anmeldungen auch wieder gut besucht.

Margret Gerdes und ihre Schwester 
Marion Neuenkirchen (v. l.) bewirteten die 
Gäste mit leckerem Kuchen, Kaffee und 
Tee. Vielen Dank für die Einladung und 
die herzliche Gastfreundschaft! Ohne 
Euren Einsatz würde im Vereinsjahr 
etwas fehlen.

Für den Vorstand begrüßte Vorsitzender 
Uwe Schnibben die Runde. Er berich-
tete kurz über das vergangene Jahr, hob 
Positives, aber – insbesondere mit Blick 
auf das Vereinsheim – auch die Heraus-
forderungen hervor. Zu uns auf den Löh 
kommen ab sofort Footballerinnen. Sie 
spielen in der 2. Bundesliga! 

Uwe bedankte sich stellvertretend bei 
allen Anwesenden für die Unterstützung 
der langjährigen Mitglieder und Freunde 
des Vereins.

Neben dem Klönschnack in gemütlicher 
Runde nahmen unsere Seniorinnen und 
Senioren die sportlichen Vorführungen 
der jungen Gymnastinnen begeistert 
auf. Dass sich die Mädchen trauten, im 
sehr beengten Vereinsheim aufzutreten, 
sorgte für Bewunderung. Danke für Euren 
Mut und die tollen Vorführungen! Und das 
auch fürs Aufsagen von zwei Gedichten.

Mit Unterstützung der engagierten Müt-
ter unserer Turnerinnen hatte Margret 
Gerdes an diesem Nachmittag wiede-
rum einen sehenswerten Höhepunkt 
organisiert, der mit viel verdientem Bei-
fall bedacht wurde. Das machte Lust auf 
mehr!

Dank an das Team!

Es gab wieder viel zu erzählen beim Seniorenkaf-
fee in unserem Vereinsheim.

Uwe Schnibben begrüßte die Gäste und dankte 
fürs Kommen.

Trotz ungewohnter Umgebung und wenig Platz 
tolle sportliche Vorführungen unserer jungen 
Gymnastinnen: Das hat viel Freude gemacht!
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Unser Sommertag auf dem Löh

Die Freiwillige Feuerwehr Blumenthal war vor 
Ort und die Kinder durften das Feuerwehrauto 
besichtigen und sich auch hineinsetzen. Vielen 
Dank an die Freiwillige Feuerwehr Blumenthal, 
die die Gelegenheit nutzte, sich den Kindern 
(und Erwachsenen) auf dem Löh vorzustellen. 
Zweifellos eine gelungene Werbung für das be-
sondere Engagement.

Leckeren Kuchen gab es auf der Terrasse beim 
Team Gymnastik und Tanz.

Wer fleißig mitgemacht hat, wurde wieder mit  
einem kleinen Geschenk belohnt.

Herzlichen Dank an alle Helferinnen und Helfer!

Zu Gast am 1. September 2024 beim BTV!  
Ein gelungener Nachmittag mit über 60 Kindern, Eltern und Großeltern.  
Wir haben uns über alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer sehr gefreut!

Es gab auf dem Turnplatz 20 verschiedene Stationen zum Mitmachen und Austoben: Leiterwurf, Wikin-
ger-Spiel, Golf, Basketball, Buttonherstellung, T-Shirt-Bemalung, Hürdenlauf, Zielwürfe, Kegeln, Bowlen, 
Tauziehen, Stelzenlauf usw. Das rege Treiben auf dem Rasen war schön anzuschauen.
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... und dass auch unsere jungen Mitglieder gern in die VZ hineinschauen, 
zeigt sich immer wieder, wenn die neuesten Exemplare in der Übungsstun-
de verteilt werden. 

Spannende Lektüre

Nicht ganz zu Unrecht glauben viele, eine gedruckte Vereinszeitung lesen nur noch 
„alte Leute“. 

Die Älteren lesen den 
Jüngeren sogar vor … 

Vegesacker Marktumzug

Für unsere Gymnas-
tinnen ist es eine 
lange Tradition, als 
„Mottogruppe“ am 
Vegesacker Markt-
umzug teilzuneh-
men. Und so war es 
auch in diesem Jahr. 
Wir erhielten am 30. 
August sogar einen 
Sonderpreis für den 
Auftritt zum Thema 
„Vier Jahreszeiten“. 

Vielen Dank an alle, 
die daran Anteil hat-
ten und unseren 
Verein so toll prä-
sentiert haben!

28. Mai bis 1. Juni 2025
Der BTV ist dabei!

Internationales Deutsches Turnfest in Leipzig
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Sommergymnastik mit Iskra auf dem Löh

Auch in diesem Sommer fand an mehreren Juliabenden die schon traditionelle Gymnas-
tik mit Iskra Osmers auf dem Löh statt. Leider war der Wettergott nicht immer wohlge-
sonnen. Trotzdem haben sich unsere (auch schon etwas älteren) aktiven Damen nicht 
abschrecken lassen und schwungvoll mitgemacht.

Der Blumenthaler Turnverein trauert mit den Familien 
um seine langjährigen aktiven Mitglieder

Walter Brodda
Rita Kühn

Erika Geffken
Günter Ackermann

Reinhold „Max“ Ludwig

Unser ehemaliges Mitglied Walter Brodda, verstorben am 1. Juni im Alter von 86 Jahren, 
spielte begeistert Tischtennis und gehörte zu den Stützen unserer Abteilung. 

Rita Kühn geb. Kowalski verstarb am 17. Juni im 97. Lebensjahr in Ostercappeln,  
wo sie ihre letzten Lebensjahre verbrachte. Rita trat dem BTV am 1. April 1942 bei 

und hielt unserem Verein über 82 Jahre lang die Treue. Sie hatte sich von Jugend an der 
Leichtathletik und dem Faustballspiel verschrieben, später dann dem Frauenturnen.

Erika Geffken geb. Schriefer verstarb am 19. August kurz vor ihrem 96. Geburtstag. 
Sie gehörte dem BTV 62 Jahre lang an und war jahrzehntelang aktives Mitglied der 

Frauenturnabteilung. Erika versäumte bis ins hohe Alter äußerst selten einen Turnabend.

Günter Ackermann verstarb am 21. September nach längerer Krankheit im 85. Lebensjahr. 
Er gehörte seit dem 1. April 1996 der Gruppe Ehepaarturnen an.

Reinhold „Max“ Ludwig verstarb im 88. Lebensjahr und gehörte dem BTV seit dem  
1. September 1951 über 73 Jahre lang an. Jahrzehntelang behauptete Max seinen 

Stammplatz als Hintermann in der ersten Faustballmanschaft, mit der er viele große 
Erfolge erreichte. Der 1968 hauchdünn verpasste Aufstieg in die Bundesliga gehörte ebenso 

dazu wie der Gewinn der Deutschen Vizemeisterschaft 2006 in der Männerklasse 60.

Wir denken auch an Peter Helms, verstorben im Alter von 70 Jahren am 3. November 
2024, der als Leichtathlet des TV Schwanewede auch auf dem Löh aufmerksam und 
hilfsbereit nach dem Rechten sah, und an Uwe Wohlgemut, verstorben im Alter von  

63 Jahren am 6. Mai 2024. Uwe hatte sich viele Jahre lang als leistungsstarker  
Schwimmer ausgezeichnet.

Die Verstorbenen bleiben im BTV unvergessen. 
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Schwimmen 

Abteilungsleitung: Norbert Geyer

Der Syd-Cup wird seit 1980, mit der ein-
maligen Unterbrechung in 2020, zum 43. 
Mal durchgeführt. Er hat einen Modus 
ähnlich den Deutschen Jahrgangsmeister-
schaften mit Vorläufen am Vormittag und 
Endläufen am Nachmittag, was unsere 
Schwimmer so von normalen Wettkämp-
fen nicht kennen. 
Die Sportler werden mit Laserlicht und 
persönlicher Vorstellung zum Start bei den 

Finals begrüßt. Zusätzlich gibt es Pull-out-
Rennen für 50er- und 100er-Strecken. Zu-
nächst starten die sechs Besten der offe-
nen Klasse. Danach die drei verbliebenen 
Besten aus dem Lauf davor. Das endgül-
tige Finale wird dann unter den besten 
zwei Sportlern ausgetragen. Taktik, Aus-
dauer und mentale Stärke der Sportler 
sind gefordert.

Internationales Einladungsschwimmturnier des Haderslev 
Svømmeklub in Dänemark vom 8. bis 10. November

Die Delegation der TSG fuhr in diesem 
zweiten Jahr mit 48 Schwimmerinnen und 
Schwimmern in Begleitung einiger Eltern 
in Fahrgemeinschaften der Vereine Bre-
men 10, TuS Huchting und Blumenthaler 
TV. Der BTV war mit 27 Athleten vertre-
ten. Insgesamt unterstützten uns die El-
tern mit sechs Kampfrichtern incl. Starter. 
Übernachtet wurde in vier Klassenräumen 
einer Schule auf dem Gelände neben der 
angrenzenden Schwimmhalle. Unterkunft 
und Verpflegung wurden vom ausrichten-
den Verein organisiert.

Kommentar der Trainer: „So schön der 
Wettkampf ist, so anstrengend ist er auch 
für uns Trainer. Aber das ist Nebensache, 
wenn es für unsere Sportler gut läuft. Und 
es lief richtig gut, was die diversen Fi-
nalteilnahmen und die vielen Bestzeiten 
mit Podiumsplatzierungen zeigen. Aber 
auch das Organisatorische um den Wett-
kampf wie die Übernachtung in der an-
grenzenden Schule oder die Verpflegung 
vor Ort war dieses Mal wieder super. Die 
Schwimmer haben teils neue Bekannt-
schaften mit Sportlern aus anderen Verei-
nen geknüpft und zugleich bekannte Ge-
sichter aus dem letzten Jahr getroffen. Wir 
würden jetzt schon mal sagen: Tschüß bis 
zum nächsten Jahr!“

Alle (Incl. Eltern) kehrten begeistert, aber 
erschöpft am Sontag um Mitternacht in 
Bremen zurück. Sportlich zog der Wett-
kampf alles aus den Sportlern und führte 
sie zu vielen persönlichen Bestzeiten. Nur 
ein kleiner Auszug der Erfolge:

Unsere Jüngsten, Leah Alissa Sulinski und 
Greta Bäumler (Jg 2015) erreichten von 
sechs Starts fünf persönliche Bestzeiten 
(PBZ). Theo Geißler (Jg 2014) schwamm 
auf 100R mit 01:58:03 und auf 50F mit 
00:40,48 PBZ. Oskar Leo Mathiaszyk  
(Jg 2014) erreichte auf 100R eine PBZ von 

02:00,68, auf 50R eine PBZ von 00:56,16 
und 100F eine PBZ von 1:56,68.

Am anderen Ende der Bestzeiten-Skala 
muss man Lara Timme (Jg 2008) erwäh-
nen. Sie startete an den drei Tagen 20 Mal 
und erreichte immer Platz 1 oder 2. Darun-
ter viele persönliche Bestzeiten oder Sai-
sonbestzeiten! Johan Wurster (Jg 2008) 
freute sich riesig, als er nach 1,5 Jahren 
Schwimmpause die 2min-Marke bei 200F 
das erste Mal im Leben mit einer PBZ von 
1:59,90 knackte. Hinzu kommt der 2. Platz 
bei den 1500F in einer PBZ von 17:09, 54.

Die 1. Mannschaft der Herren erreichte 
bei den 4x50m Lagen den 1. Platz in ei-
ner Zeit von 1:53,87. Die 1. Mannschaft 
der Frauen erreichte den 2. Platz bei den 
4x50m Lagen (02:10,98) und 4x50m Frei-
stil (01:55,97).

Jonas Gambalat und Lara Timme wurden 
in der Wertung für die punktbesten Sport-
ler Zweiter bzw. Zweite.

Tasja Gambalat und Moritz Melichar ha-
ben die Wertung als beste Schwimmerin 
bzw. bester Schwimmer über alle 100m-
Strecken gewonnen (also insgesamt bei 
100B, 100S, 100F, 100R und 100L).

Finalteilnehmer: Theo Geißler, Dennis 
Burmatov, Devin Schneider, Moritz Me-
lichar, Johann Wurster, Jonas Gambalat, 
Lara Timme, Lenya Gambalat, Jennifer 
Ruth Proske und Tasja Gambalat

Bei der Gesamtwertung der Vereine er-
reichte die SG TSG HB10 Bremen den  
2. Platz.

Das vollständige Ergebnis aller Sportler ist 
auf unserer Homepage unter https://btv.
webclub.app/index.php zu finden.

Norbert Geyer und Steffen GambalatUnsere Mannschaft beim Einladungswettkampf in Dänemark.
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„Seit knapp zwei Monaten lebe und trainie-
re ich jetzt in Potsdam. Der Wechsel vom 
BTV zum Potsdamer SV war ein Sprung 
für mich, aber ich fühle mich hier sehr 
wohl. Das Training ist hart und bereitet mir 
viel Freude und auch mit meinem neuen 
Trainer verstehe ich mich sehr gut. In der 
Schule habe ich mich ebenfalls gut einge-
lebt und ich arbeite daran, meine Leistun-
gen weiter zu steigern. Ich bin hochmoti-
viert und hoffe, schon bald erste Erfolge 
zu schwimmen.“

Paul Mathiaszyk berichtet aus dem Bundesstützpunkt …

Paul Mathiaszyk wurde inzwischen in seinen Pa-
radedisziplinen 100m und 200m Schmetterling bei 
den Brandenburger Titelkämpfen in seinem Jahr-
gang und in der offenen Klasse Landesmeister. 
Auch auf den Strecken 50S, 50R, 50F und 100L 
erreichte er vordere Plätze. Herzlichen Glück-
wunsch und weiterhin alles Gute!

Aus der Schwimmabteilung

Mitte November 2024 hatte die Schwimm-
abteilung 291 aktive Mitglieder mit 117 ak-
tiven Sportlern. Wie setzen sich aktuell die 
Gruppen zusammen?

Das Team LG1/2 bildet die Leistungsspit-
ze mit 26 Aktiven. 

Die Gruppen Minis und Nachwuchs 
(NAWU) mit zusammen ca. 30 Schwimme-
rinnen und Schwimmern aus den Jahrgän-

gen 2012 bis 2017 bilden den Unterbau 
mit ersten Wettkampferfahrungen, aber 
Leistungen noch unterhalb der LG1/2. 

Eine neue Nachwuchsgruppe für kind-
gerechte Wettkämpfe wird gerade aus 
den Aktiven des Breitensports heraus 
gebildet. Somit ergibt sich demnächst 
wieder ein kontinuierlicher Fluss von 
heranwachs enden potentiellen Leis-
tungssportlerinnen und Leistungssport-

lern, die die Lücken der Ausscheidenden 
in Zukunft füllen können. 

Außerdem gibt es ganz selbstverständ-
lich die Gruppen Breitensport, Anfänge-
rinnen und Anfänger sowie die Wasserge-
wöhnung, die sich über Nachfrage nicht 
beschweren können. Übungsleiter/-innen 
und Helfer/-innen kann es nicht genug ge-
ben! Wir müssen auch in der nahen Zu-
kunft wieder Ausscheidende ersetzen. 
Bitte meldet Euch!

Anmeldungen für das Kinderschwimmen 
bzw. die Kinderschwimmkurse kann nur 
auf diesem Wege erfolgen: https://www.
btv-schwimmen.de/kinderschwimmen.html 

Gemeinsame Trainingslager in Grohn, der 
Wettkampf in Dänemark im November, 
der eigene Wettkampf, das 52. Internati-
onale und viele weitere große und kleine 
Momente für die Aktiven am Beckenrand 
und im Wasser zeugen von einer aktiven 
und intakten Schwimmabteilung mit einem 
Mix aus sehr engagierten jungen und er-
fahrenen Übungsleiterinnen und Übungs-
leitern. 

Norbert Geyer

23./24.11.2024  29. Norddeutscher Jugend-Ländervergleich in Berlin

30.11.2024  DMS 2. Bundesliga Nord in Hamburg-Dulsberg

01.12.2024  Deutsche Mannschaftsmeisterschaften Landesliga, TSG in Grohn

08.12.2024  Weihnachtsschwimmen in Grohn

18.01.2025  Jahresabschlussfeier im Gemeindehaus Menkestraße

25.01.2025  TSG-Wettkampf Bremer-Stadtmusikanten-Cup im Horner Bad

15./16.02.2025  Norddeutsche Meisterschaften Lange Strecken in Braunschweig

05.-17.04.2025  Trainingslager in Fuerteventura 

27.04.2025  BTV-Frühjahrsmeeting in Grohn

16.-18.05.2025  Norddeutsche Meisterschaften in Hannover

23.-25.05.2025  Norddeutsche Meisterschaften Mehrkampf,  
 Ausrichter BTV im Horner Bad

04./05.10.2025  53. Internationales Schwimmfest des BTV

Unsere nächsten Momente:
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Das 52. Internationale Schwimmfest wur-
de in diesem Jahr auf den 28. und 29. 
September vorgezogen, da bereits zum 
transnationalen Termin Anfang Oktober 
die Herbstferien begannen. Wir hatten Be-
denken mit Blick auf eine möglicherweise 
reduzierte Teilnehmerzahl. Bei 972 Starts 
mit 198 Teilnehmer kamen wir dann am 
letzten Septemberwochenende im Vege-
sacker Hallenbad aber auch nicht an die 
mehr als 1100 Starts mit 220 Teilnehmern 
des letzten Jahres heran. 

Die Organisation des Schwimmfestes 
klappte in diesem Jah noch routinierter. Ich 
konnte insgesamt auf meine Erfahrungen 
aus dem letzten Jahr aufbauen und nahm 
keine großen Veränderungen vor. Glückli-

cherweise blieben alle Sponsoren bei der 
Stange, so dass finanziell keine Abstriche 
erfolgen mussten. 

Dank dem super Einsatz vieler Eltern, die 
inzwischen schon einige Male den Kern 
des Orga-Teams bildeten, klappte der Auf- 
und Abbau wieder reibungslos. Es moti-
viert sehr, sich auf diesen Schultern ab-
stützen zu können!

Jedes „Rädchen im Getriebe“ – zum Bei-
spiel in der Auswertung am PC Esther und 
Wilfried Michaelis zusammen mit Astrid 
Dembny, als Protokollführer Martin Stür-
cken, als Sprecherinnen Imke Schilling, 
Ute Stürcken, Christiane Phillip, für die 
Durchführung der Siegerehrungen Sabine 

Pieper – sowie selbstverständlich die zahl-
reichen Kampfrichter der TSG, die Damen 
und Herren am Büfett inclusive Grillzelt 
und viele andere trugen wieder zum Erfolg 
unseres Schwimmfestes bei.
 
Die Schwimmfamilie feierte ein schönes 
Fest, auch wenn diesmal leider keine aus-
ländischen Vereine teilnahmen. 

Auf die Frage einer sehr engagierten Mas-
terschwimmerin und Kampfrichterin, ob 
das „Internationale“ in der Zukunft interna-
tional bleibt, kann ich nur antworten: Wir 
geben nicht auf, jetzt erst recht und mit 
noch mehr Energie für die Veranstaltung 
im Ausland zu werben.

52. Internationales Schwimmfest des BTV

Einer von 972 Starts bei unserem 52. Internationalen Schwimmfest im Vegesacker Sport- und Freizeitbad 
Fritz Piaskowski.

„Gewusel“ am Beckenrand – das „Internationale“ ist immer auch ein Gemeinschaftserlebnis, das über den 
sportlichen Wettkampf weit hinausgeht.

Wie immer beginnt alles mit dem Aufbau. Eine schnelle und zuverlässige Auswertung – wie 
immer ein Garant für ein gelungenes Schwimm-
fest. Dank an alle Helferinnen und Helfer!
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Sportlich schwammen wieder viele 
Schwimmerinnen und Schwimmer des 
Blumenthaler TV persönliche Bestzeiten. 
Unsere Startgemeinschaft TSG startete 
mit 41 Teilnehmerinnen und 42 Teilneh-
mern und gewann auch in diesem Jahr die 
Vereinswertung mit 1228 Punkten vor dem 
OSC Bremerhaven mit 866 Punkten und 
dem Bremischen SV mit 481 Punkten.

Besondere Anerkennung verdiente sich 
Jonas Gambalat (Jahrgang 2002) mit 
der besten Zeit über 200 Meter Freistil in 
2:01,38 und stellte damit den erstmals re-
gistrierten Veranstaltungsrekord über die-
se Strecke auf. 

Mit sechs Goldmedaillen, einem Finalsieg 
bei drei Finalteilnahmen und einigen neu-
en persönlichen Bestzeiten (PBZ) trumpfte 
Lara Timme (2008) besonders erfolgreich 
auf. Sie sicherte sich über 100S in 1:09,84 

Minuten den ersten Platz und holte auch 
im anschließenden Finale Gold (1:07,03). 
Mit neuer Bestzeit von 1:08,69 Minuten 
und auf Goldkurs zeigte Lara auch über 
100R eine sehr gute Leistung, die sie im 
Endlauf sogar noch steigerte und versil-
berte (1:08,04). Und über 100L holte sie 
zunächst Gold (1:09,59) und schwamm im 
Finale mit neuer Bestmarke (1:08,97) zur 
Bronzemedaille. Gold errang sie zudem 
über 100F (1:03,63), 100B (1:23,50/PBZ) 
und 50S (29,56). Lara wird sich sehr wahr-
scheinlich wieder für die Deutschen Jahr-
gangsmeisterschaften (DJM) qualifizieren.

Fünfmal erfolgreich zeigte sich Moritz 
Melichar (2009) mit Siegen über 100S 
(1:06,21), 100L (1:10,84) und 200L 
(2:35,41) sowie 100F (57,65) und 400F 
(4:45,89/ PBZ). Außerdem qualifizierte er 
sich dreimal für die Finalläufe und wur-
de Dritter über 100L (1:07,47), Vierter 

über 100F (58,25) und Fünfter über 100S 
(1:08,03). Moritz ist wie Lara ein Kandidat 
für die DJM!

Jeden einzelnen seiner vier gemeldeten 
Starts vergoldete Johann Wurster (2008) 
und erreichte darüber hinaus jedes Mal 
eine neue Bestmarke. Der Blumenthaler 
siegte über 100F (55,43) und wurde im Fi-
nale Dritter (56,18). Über 200F (2:02,44) 
und 400F (4:16,94) holte er ebenso Gold 
wie über 100R (1:07,20), die er im Finale 
als Fünfter beendete (1:07,35).

Dreimal Gold gewann Mareike Me-
lichar (2010) über 200F (2:32,56), 200L 
(2:53,54) und 100S (1:16,79/PBZ), die sie 
im Finale als Sechste abschloss (1:17,81). 

Ein weiteres Blumenthaler Gold-Triple gab 
es für Lenya Gambalat (2006) über 100F 
(1:02,59) und 200F (2:14,77/PBZ) sowie 
100R (1:11,44). Lenya belegte außerdem 
zweimal Rang vier im Endlauf, nämlich 
über 100F (1:01,84) und 100R (1:11,32). 

Einen Doppelerfolg verbuchte Devin 
Schneider (2011) mit neuen Bestzeiten 
über 100R (1:12,57) und 100R (1:24,45), 

der überdies vier Jugendfinals für sich ent-
scheiden konnte, weil er über 50B (36,66), 
50F (28,87), 50R (32,68/PBZ) und 50S 
(30,59/PBZ) jeweils nicht zu schlagen war. 
Auch Devin ist ein Kandidat für die DJM!

Je eine weitere Goldmedaille beziehungs-
weise mehrere Finalteilnahmen steuerten 
die Athleten Denis Burmatov (2013/1x), 
Maya Schywalsky (2012/3x), Laura Rod-
riguez (2012/1x), Jennifer-Ruth Proske 
(2005/1x) und Sara Gäbler (1997) bei. 
Ebenfalls erreichten Pascal Ruff (2011) 
dreimal sowie Ralph Rodriguez (2014), 
Tasja Gambalat (2004) und Jonas Gam-
balat jeweils einmal die Endläufe. Darü-
ber hinaus entschieden drei TSG-Staffel-
teams mit Blumenthaler Beteiligung ihre 
Rennen für sich. 

Mit Auszügen aus dem Pressebericht 
der NORDDEUTSCHEN 02.10.2024 von  
Martin Prigge.

Norbert Geyer 

Gruppenfoto der Startgemeinschaft TSG mit unseren Blumenthaler Schwimmerinnen und Schwimmern.

Verdienter Lohn für sportlichen Erfolg: Medaillen 
und Ehrenpreise. Ein besonderes Dankeschön 
wieder an unsere Sponsoren.
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Seepferdchen: 
Stephania Walder, Yonah Lauterbach, Miro Prigge, Konstantin Kück, Ozam-Emre Onamnis, 

Biniak Ukehaxhaj, Tjark Baumhaier, Kristof Ahrend, Josefine Müller, Meysa Ben Said,  
Lea-Isabelle Barlmeyer, Leen Albabura, Hailey Stratmann, Katap Remo

Bronze: 
Moritz Molitor, Leandra Kunzmann, Angelina Byvalina, Emilia Stachowski, Paul-Benett Voss, 

David Olle, Elias Frank

Silber: 
Hafsa Benaouda, Moritz Molitor, Robert Krause, Maris Jannie Vogel, Gesa Pointmayer,  

Jannik Tietjen, Emre Kökdre, Robert Krause, David Olle

Der Blumenthaler TV gratuliert herzlichen allen Kindern, die ihr Schwimmabzeichen 
erworben haben. Ein herzliches Dankeschön auch an alle, die am Beckenrand und im 
Wasser die Schwimmausbildung begleiten und für die Organisation sorgen! Dieses 
Engagement in unserer Schwimmabteilung kann nicht hoch genug eingeschätzt werden 
und ist auch für unsere Gesellschaft sehr wichtig, zumal längst nicht alle Kinder das 
Schwimmen in der Schule erlernen können.

Schwimmabzeichen

Impressum
Herausgeber: Bumenthaler Turnverein von 1862 e.V. 
Verantwortlich i. S. d. P.: Bert Märkl, Mozartstraße 9, 49565 Bramsche,
 E-Mail: bert.maerkl@web.de, Tel. 05461-880902
Layout u. Druck: m-design, E-Mail: info@m-design.solutions,  
 www.m-design.solutions, Tel. 0175-2478578
Redaktionsschluss Ausgabe 253: 28. April 2025
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Tischtennis

Abteilungsleitung: Peter Schäfer

Die Veranstaltung „75 Jahre Tischtennis 
im Blumenthaler TV“ am Samstag, den 25. 
Mai 2024 war ein sehr großer Erfolg! Die 
Mühe für die Organisatoren Frank Barczy-
nski und Manfred Mangels sowie Mannis 
Ehefrau Irmtraut Ohrmann-Mangels hat 
sich mehr als gelohnt.   

Nachdem alle Einladungen an ehemalige 
und zurzeit aktive TT-Spieler versandt 
waren, trafen sich am 25. Mai ab 14 Uhr 
insgesamt 32 alte BTVer in der Turnhalle 
an der Wigmodistraße.

Nach der Begrüßung durch den 1. BTV-
Vorsitzenden Uwe Schnibben, Frank Bar-
czynski sowie „Manni“ Mangels und dem 
aktuellen Abteilungsleiter Peter Schäfer 
wurde dann viel aus alten Zeiten geplau-
dert und oft fielen die Worte: „Weißt Du 
noch?“. 

Frank, der übrigens die Idee zu diesem 
Treffen hatte, und Manni hatten viele 
Fotos, Urkunden, Pokale und alte Zei-
tungsausschnitte auf einem TT-Tisch aus-
gebreitet. Diese Erinnerungsstücke fan-
den großes Interesse. 

Irmi war für das Catering zuständig und es 
gab Kaffee und Kuchen und Bratwurst mit 
verschiedenen Salaten. Als Basisstation 
diente das Wohnmobil der beiden Stadt-
oldendorfer, das mit Genehmigung des 
Schulleiters direkt nehmen der Halle par-
ken durfte. Dafür nochmals vielen Dank!
Doch nicht nur gefeiert wurde an diesem 
Nachmittag, denn an den vier aufge-
bauten Tischen wurden viele spannende 
Spiele ausgetragen – wie in früheren Jah-
ren. Doch stand dabei der Spaß eindeutig 
im Vordergrund. 

Unter den 32 Teilnehmern war „Fiddi“ 
Duensing mit 86 Jahren der älteste, 
gefolgt von Jürgen Prothmann mit 84 Jah-
ren und Werner Pero mit 78 Jahren. Lei-
der konnte Walter Brodda nicht mehr teil-
nehmen, denn er befand sich schon im 
Krankenhaus. Kurze Zeit später verstarb 
Walter im Alter von 86 Jahren. Unser Bei-
leid an Christa und Frauke, die auch beide 
Tischtennis im BTV gespielt haben.  

Nach Abschluss der Spiele wurde natür-
lich noch das eine oder andere „Kaltge-
tränk“ genommen, bevor sich alle auf den 
Weg nach Hause machten. Ja, es hat uns 
allen viel Spaß gemacht und vielleicht trifft 
man sich – wie der Wunsch einiger war – 
in fünf Jahren noch einmal wieder.
Bleibt alle gesund und viele Grüße vom 
Orga-Team Irmi, Manni und Frank! Und 
nochmals vielen Dank an alle, die zum 
Gelingen des „Events“ beigetragen haben.

Aber es wird auch noch aktiv Tischten-
nis im BTV gespielt:
Senioren belegen Platz vier in Stadtliga 

In der Aufstellung Frank Barczynski, Peter 
Malorny, Irmtraut Ohrmann-Mangels, 
Manfred Mangels, Thorsten Kolweh, Peter 
Schäfer, Dimitrij Kluschkin und Andreas 
Woltmann gewannen wir gegen die Orts-
nachbarn TSV Lesum-Burgdamm und 
TV Grohn jeweils glatt mit 6:1 bzw. 6:0. 
Dagegen hatten wir bei der 0:6-Niederlage 
gegen den Tabellenführer ATSV Sebalds-
brück keine Chance und unterlagen glatt. 
Doch der angestrebte Klassenerhalt sollte 
durchaus möglich sein!

Gruppenbild der Teilnehmer.

Ein Jubiläum: 75 Jahre Tischtennis im BTV

Eine Platte voller Erinnerungen …

Begrüßung durch Frank Barczynski, Uwe Schnib-
ben, Manfred Mangels und Peter Schäfer (v. l.)

Sie spielten 1978 gegen die CSSR-Nationalmann-
schaft: Harald Fuhrmann, Jürgen Prothmann und 
Manfred Mangels.
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Unsere Turntalente

Rhythmische Sportgymnastik

Abteilungsleitung: Margret Gerdes

Die diesjährigen Teilnehmerinnen am TTS-Pokal 
mit Landestrainerin Birgit Passern.

Malu Nitschke, Romina Korff, Marlene Gillet 
und Mara Hustedt turnen in unserer Wett-
kampfmannschaft.

Mara, Marlene und Malu trainieren zweimal in der Woche im Bundesstützpunkt Bremen. Da darf man 
schon ein bisschen stolz sein.

In verschiedenen Nachwuchsklassen und 
Wettbewerben haben sich unsere jungen 
Gymnastinnen ausgezeichnet und schöne 
Erfolge erzielt. Dazu gratulieren wir herz-
lich und danken auch den Trainerinnen und 

Gymnastik und Tanz

Am 5. Oktober 2024 fanden die 
Deutschen Meisterschaften in 
Gymnastik und Tanz in Uecker-
münde statt. Insgesamt 21 Mann-
schaften aus acht Landesturnver-
bänden turnten und tanzten dort 
um den Titel Deutscher Meister im 
Mehrkampf und in den Gruppenfi-
nals. Mit dabei war unser „Team 2“, 
das im Gruppenfinale Gymnastik 
(18+) den 6. Platz belegte. Meister 
wurde TSV Neubrandenburg vor 
dem TV Dieburg und dem Olden-
burger TB.

Viel Lob für eine gelungene Vorstellung 
bei den „Deutschen“ Gymnastik und Tanz 
heimste unser „Team 2“ ein.

Betreuerinnen, die sich in den Übungs-
stunden und im Wettkampf immer vorbild-
lich an der Seite ihrer tüchtigen Mädchen 
engagieren.
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Turnen

Leitung: Iskra Osmers 

Kinderturnen

Unsere Kinderturngruppe „blüht und 
gedeiht“. Wir freuen uns über den Zuwachs 
und die Begeisterung der Jüngsten. 

Die Fotos vermitteln einen lebendigen Ein-
druck von der Übungsstunde.
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Rhythmische Sportgymnastik

Abteilungsleitung: Margret Gerdes

Am 15. und 16. Juni 2024 starteten unsere Gymnastinnen erfolgreich beim Deutschland-
Cup in Sersheim (nahe Vaihingen/Enz, Baden-Württemberg).

Deutschland-Cup in Sersheim Erstmals in dieser Konstellation 
turnten Josephine, Julia, Jette und 
Stine (v. l.) als Team und erreichten 
mit ihrer Ball-Choreografie den  
12. Platz.

Josephine Brahtz trat im starken Teilnehmerfeld K10 (25+) an und wurde im Mehr-
kampf Siebte. Durch eine hervorragende Keulenübung kam sie im Gerätefinale auf 
den 3. Platz und sicherte sich einen Treppchenplatz. Ganz großes Kino, Josi!

Die „K-Mädels“ des BTV beim 
Deutschland-Cup in Sersheim.  

Trainerinnen sind Iskra Osmers 
und Fenja Jürgens.
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Victoria Masojc vertrat Bremen als einzige Gymnastin in der K9.

Deutscher Vizemeister in der Jugendgruppe  
und Freien Wettkampfklasse

Am 29. und 30. Juni 2024 fanden die 
Deutschen Meisterschaften Gruppe in der 
Rhythmischen Sportgymnastik statt. Wir 
konnten aus Koblenz zwei Silbermedaillen 
mit nach Blumenthal bringen!
In der Jugendwettkampfklasse sicherte 
sich die Gruppe von Sofie Schulze den 
Vizemeistertitel. Die 12- bis 15-Jährigen 
zeigten eine sehr gelungene Darbietung 
mit ihrer Ball-Choreografie. 
Zu der erfolgreichen Gruppe gehörten  
Livia Gutowska, Jette Müller, Laura Heil, 
Dana Herdzina, Lotta Molchanova, Jamie-
Lee Henkel und Sophie Rempel. 
Außerdem startete noch eine zweite Blu-
menthaler JWK-Gruppe unter der Lei-

tung von Annika Einroos. Die Mädchen er-
turnten sich den 11. Platz. 

Parallel zu den Juniorinnen gingen auch 
noch unsere beiden FWK-Gruppen an den 
Start. 
Team 1 unter der Leitung von Nicole 
Gerdes sicherte sich ebenfalls einen Vi-
zemeistertitel. Annika Tietjen, Julia Kono-
nenko, Lana Raczkowski, Sofie Schulze, 
Lina Neumann und Lori Segger hatten für 
diese Meisterschaft hart trainiert und so 
war die Freude über die Platzierung umso 
größer. 
Team 2 unter der Leitung von Franziska 
Schwarz erreichte de 15. Platz.

Erfolgreich bei den Deutschen Meisterschaften in Koblenz turnten Jette Müller, Laura Heil, Sophie Rempel, 
Jamie-Lee Henkel, Livia Gutowska, Dana Herdzina, Lotta Molchanova (obere Reihe v. l.) und Julia Kono-
nenko, Lina Neumann, Lana Raczkowski, Lori Segger, Annika Tietjen, Sofie Schulze (untere Reihe v. l.). 

Livia Gutwoska fährt zur Deutschen Meisterschaft Einzel  
nach Westerburg

Nachdem unser Nachwuchstalent Livia 
Gutowska im April gemeinsam mit ihrer 
Trainerin Sofie Schulze und ihren Team-
kolleginnen Jamie-Lee Henkel und Jette  
Müller sowie den beiden SWK-Gymnas-
tinnen Leentje Ramelow und Carlotta Gillet  
(unter der Leitung von Lina Neumann) 
beim Regio-Cup in Falkensee war und dort 

eine super Leistung zeigte, reiste sie im 
Sommer zur DM nach Westerburg. 
Livia durfte als einzige Nordbremerin teil-
nehmen und konnte dort ihre Bewegungs-
weite, ihr Geschick und ihre tänzerischen 
Fähigkeiten erneut präsentieren. Auf ihre 
Leistung kann sie und können wir sehr 
stolz sein!
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Livia ausdrucksstark in Westerburg.

Beim Regio-Cup in Falkensee (Brandenburg) starteten Livia Gutowska, Jette Müller, Julia Markov und 
Jamie-Lee Henkel (oben v. l.) sowie Carlotta Gillet und Leentje Ramelow (unten v. l.).
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Der Blumenthaler Turnverein gratuliert ganz herzlich allen 
Mitgliedern, die in den Monaten Mai bis Dezember einen 
besonderen Grund gehabt haben, ihren Geburtstag zu feiern. 
Herzlichen Glückwunsch allen Geburtstagsjubilaren und alles Liebe und Gute zunächst 
für das kommende Lebensjahr! Bei den meisten „Geburtstagskindern“ bedanken wir uns 
gleichzeitig für ihre langjährige aktive und fördernde Mitgliedschaft im BTV.

90 Jahre Walter Vogt und Waltraud Stehnken
85 Jahre Gerd Harter, Liselotte Schröder und Jutta Janik
80 Jahre Marion Herrmann, Ingrid Frankenberg und Rainer Seubert
75 Jahre	 Wolfgang	Naffin
70 Jahre Fritz-Dieter Regensdorff und Irmtraut Ohrmann-Mangels
65 Jahre  Dr. Siegmar Zedler
60 Jahre Gerd Hinte und Pino Fortino

Alles Gute zum Geburtstag

Die Mannschaft konnte sich auf dem 4. Platz in der Gesamtwertung platzieren. Wir sind sehr stolz auf 
unsere Gymnastinnen und froh, ein Teil der DTL zu sein.

Erstmalig Mitglied der 3. Bundesliga (DTL)

In diesem Jahr ist der Zusammenschluss 
Team Blumenthal-Lesum das erste Mal ein 
Teil der Deutschen Turnliga (DTL). Die 15 
Mädchen starten in der 3. Bundesliga. 
Pro Wettkampftag müssen je 12 Übungen 
gezeigt werden, drei pro Gerät (Ball, Rei-
fen, Band und Keulen). 

Zum Team gehören Annika Tietjen, Lana 
Raczkowski, Julia Markov, Milana Siffer-
mann, Pia Welker, Alina Parchomenko, 
Dana Herdzina, Sophie Rempel, Laura 
Heil, Livia Gutowska, Jette Müller, Liliana 
Kistner, Laura-Marie Winkler, Hanna Roh-
denburg sowie Carlotta Gillet.
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Geschäftsführender Vorstand
1. Vorsitzender
 Uwe Schnibben, Borchshöher Str. 119
 28755 Bremen, Telefon (p) 657818
 Fax (p) 6530290
 E-Mail: Schnibben@t-online.de
2. Vorsitzender
 Andreas Krolik, Kutterweg 5
 28779 Bremen
 Telefon (p) 602680
 E-Mail: Andreas.Krolik@hotmail.com
3. Vorsitzende
 Iskra Osmers, Pastor-Diehl-Str. 10
 28717 Bremen
 Telefon (p) 89775503
 E-Mail: iskra.osmers@googlemail.com
1.  Kassenwartin
 Christina Fortino, Schonerstr. 13
 28779 Bremen, Telefon/Fax (p) 6580506
 E-Mail: Christina.Fortino@nord-com.net
2.  Kassenwartin
 Susanne Pohl, Im Rahland 1
 28757 Bremen, Telefon (p) 6028934
 E-Mail: sufoe@gmx.de
1.  Schriftführerin
 Margret Gerdes
 (Adressdaten siehe Abteilungsleiterin RSG)
2.  Schriftführerin
 Christina Fortino
 (Adressdaten siehe 1. Kassenwartin)

Beisitzerin und Beisitzer
Fahnenträger
 Uwe Griesbach
 (Adressdaten siehe Abteilungsleiter Wandern)
Hallenvergabe
 Uli Maetze, Dreienkamp 33 b
 28790 Schwanewede
 Telefon (04209) 931711
 E-Mail: ichbinsuli@web.de
Sportabzeichen
 Imke Schilling, Richard-Taylor-Str. 75
 28777 Bremen
 Telefon (p) 6884791 
 E-Mail: kinderschwimmenbtv@web.de

Vereinsarchiv und Vereinszeitung
 Bert Märkl, Mozartstr. 9, 49565 Bramsche
 Telefon (p) (05461) 880902
 E-Mail: bert.maerkl@web.de
Vereinsheim
 N. N.

Abteilungsleitungen
Basketball
 Jonas Barg, Eggestedter Str. 1a
 28778 Bremen, Telefon (0152) 34673322
 E-Mail: jonasbarg@web.de
Faustball
 N. N.
Leichtathletik
 Cord Walter, Wilhelm-Hartmann-Str. 5 b
 28757 Bremen, Telefon (p) 661400
 E-Mail: cordwalter@gmail.com
Rhythmische Sportgymnastik und Gerätturnen
 Margret Gerdes, Turnerstr. 167a
 28777 Bremen, Telefon (p) 602710
 Fax 60 68 23
 E-Mail: margretgerdes@aol.com
Schwimmen
 Norbert Geyer, Gärdesstr. 54
 28755 Bremen, Telefon (p) 655420
 E-Mail: drei-geyer@t-online.de
 E-Mail: abteilungsleiter@btv-schwimmen.de
Tischtennis
 Peter Schäfer, Lüssumer Str. 125
 28779 Bremen, Telefon (p) 607318
 E-Mail: b1h-tt2006@arcor.de
Turnen
 Iskra Osmers
 (Adressdaten siehe 3. Vorsitzende) 
Yoga
 Swetlana Meininger, Telefon (p) 2770173
Volleyball
 Burcu Orakoglu, Telefon (p) (0162) 2511740
Wandern, Wasserwandern
 Uwe Griesbach, Lüssumer Kamp 52 
 28779 Bremen, Telefon (p) 6039016
 E-Mail: Treff.Griesbach@t-online.de

Kassenprüfung und Ausschüsse
Kassenprüfung 
1. Ute Klosa  2. Burcu Orakoglu  3. Manfred Kloppenburg

Ältestenrat 
 Gerhard Kietzmann, Bert Märkl, Andrea Ilchmann, 
 Jutta Janik

Ehrenmitglieder
 Ray Beebe (5.4.2019), Bert Märkl (26.04.2024)

Geschäftsstelle
 Susanne Pohl
 Am Forst 1, 28779 Bremen
 Telefon 6006274, Fax 6006275
 E-Mail: info@blumenthalertv.de 
 www.blumenthalertv.de
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